

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 55 (1997)

Heft: 4

Vorwort: Editorial

Autor: Noschis, Kaj

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Kaj NOSCHIS
Secrétaire général de la SEES

La Revue économique et sociale a considérablement augmenté la publication de numéros thématiques, ce qui semble bien accueilli par nos lecteurs. Mais, nous tenons aussi à continuer la publication d'articles isolés qui, sans faire partie d'un numéro à thème, proposent néanmoins des regards nouveaux ou des analyses approfondies de questions d'actualité économique et sociale. C'est le cas des articles de ce numéro.

Blaise Goetschin, dans une situation de crise conjoncturelle aiguë des finances du Canton de Vaud, traite du procédé de choix des objets prioritaires de nouveaux investissements. François L'Eplattenier analyse de façon percutante le rôle de la recherche pour la création d'emplois en Suisse. Peter Lorange éclaire d'un point de vue inusité l'IMD: un lieu d'apprentissage organisationnel. Enfin Jean-Jacques Schwartz s'interroge de façon originale sur le dilemme actuel des Etats de l'Union européenne face à leurs budgets. L'ensemble des auteurs aborde des questions qui sont d'une grande actualité et la Revue économique et sociale confirme ainsi son rôle de forum d'échange et de débat. Elle se veut une revue qui informe en diffusant à un public de lecteurs avertis des travaux de recherche et de réflexion qui, à défaut, resteraient accessibles uniquement à un cercle de spécialistes. Si nous permettons ainsi à des chercheurs d'atteindre un lectorat plus large, nous tenons aussi à souligner que la revue accueille volontiers des commentaires au sujet des articles publiés et que des efforts seront faits pour augmenter la place réservée à de telles opinions en sollicitant une collaboration active de nos lecteurs. Toute réflexion originale est bienvenue à un moment où tant le monde de l'entreprise que celui de l'Etat cherchent avec difficulté à s'ajuster à un contexte que l'on qualifie et découvre comme plus en plus global. Est-ce désormais inévitable d'aban-

donner une conception, voire une protection, avec des limites sectorielles ou territoriales et dans ce cas avec quels paramètres devons nous raisonner ? Voilà un défi de taille pour l'avenir proche : trouver de nouveaux regards sur cette réalité globale tout en saisissant des dynamiques sur lesquelles il est possible d'intervenir de façon ponctuelle pour garantir un développement à des secteurs et à des acteurs économiques particuliers. Par ailleurs, même dans un contexte global la dimension locale ne saurait être ignorée et celle-ci conservera même dans nos pages une importance certaine.

Nous pouvons déjà anticiper pour 1998 plusieurs sujets qui chercheront à relever ce défi d'articuler local et global dans un contexte qui a évolué très rapidement. Ainsi un de nos numéros traitera du thème de la richesse mal exploitée que représentent les gens - nombreux - qui viennent seulement de prendre leur retraite, surtout dans le cas de ceux qui ont derrière eux des années d'expériences avec des importantes responsabilités. N'y-a-t-il pas là une mine de conseils et de sagesse qu'il est fort abusif de considérer uniquement comme dépassé alors qu'il s'agit toujours de lier passé et futur ? Nous préparons également un numéro sur le marché de l'immobilier où il semble urgent de trouver des approches originales pour remettre dans le circuit économique le parc des constructions inoccupées, des surfaces désormais très considérables, que l'on trouve un peu partout en Suisse romande. D'autres secteurs de l'économie et de l'actualité sociale feront également l'objet d'une réflexion que nous nous réjouissons de partager avec vous, fidèles lecteurs, en 1998 !